



1. Ouverte aux jeunes de 7 à 16 ans, l'école de vélo connaît déjà un bel engouement. 2. Première victoire nationale chez les juniors pour François Cordey, le 13 mai 1984 à Marly. Grand espoir du club, il disparaîtra dans des circonstances en 1985, à 19 ans. 3. François Chevalley et le célèbre Hugo Koblet, surnommé le «pédaleur de charme». 4. Le 12 août 1984, le quatuor du club formé de Philippe Perakis, François Schächli, Ralph Kaiser et Sylvain Quillet (François Cordey comme remplaçant), remporte la médaille de bronze aux championnats suisses par équipes. Une date mémorable.

PHOTOS LDD

# Un baroudeur bientôt centenaire

**COMMÉMORATION** Le VC Broye, l'une des plus anciennes associations sportives de la région encore en activité, va fêter ses 100 ans le 28 octobre à Lucens, avec un peu d'avance, facétie de l'histoire. Le moment s'annonce fort en émotions pour Sylvain Quillet, son président, et Roland Ingold.

## CYCLISME

Les années 1920, une période particulièrement stimulante pour le cyclisme, correspondant notamment au début de l'avènement du cyclotourisme et de plusieurs évolutions mécaniques importantes.

C'est dans cette effervescence que l'ancêtre du Vélo-Club Broye, la Pédale broyarde, est fondée par plusieurs passionnés de vélo. Son premier comité était formé d'Aloïs Potterat, président (Lucens), Emile Chevalley (Neyruz-sur-Moudon), Albert Hausmann (Moudon), Alphonse Sabbattini (Curtilles) et Angel Guignard (Lucens). Mais les prémices de cette naissance remontaient déjà aux années 1890, où des courses organisées dans la région et la fondation de l'Union vélocipédique de Lucens sont évoquées. Facétie de l'histoire, le 100<sup>e</sup> anniversaire sera célébré avec un peu d'avance. «Les jubilés des 50<sup>e</sup> et 75<sup>e</sup> fêtés en 1973 et 1998 nous ont bernés. En remontant davantage dans le temps, on a compris que le club avait été fondé en 1925, mais il était trop tard pour reporter les festivités, l'organisation étant déjà bien avancée», rigolent Sylvain Quillet et Roland Ingold, deux des protagonistes de l'événement, rencontrés au Karting de Payerne.

### Une remontée dans le temps

L'Assemblée constitutive avait lieu le 25 janvier 1925. «Je trouve assez extraordinaire d'avoir pu retrouver l'acte fondateur un siècle plus tard», sourit Sylvain Quillet, le 32<sup>e</sup> président du club, en place depuis 2013, d'ores et déjà un record de longévité. «J'aurai donc le privilège de porter la casquette de président pour passer ce cap important.»

Cette remontée dans le temps aurait été impossible sans le travail colossal de Roland Ingold, président de la commission sportive



L'équipe du club en janvier 1981 avec de g. à dr.: Pascal Cachin, Jean Roth, Laszlo Pauckovics, Stéphane Roulin, Joël Suter, Claude Mercanton, Jean-Claude Vettiger, André Dubrit, Jean-Philippe Carpentier et Claude Dessarzin. PHOTOS LDD

et membre d'honneur du club, qui s'est mué en historien pour dénicher documents, témoignages et photos dans les archives communales, les PV des sociétés et des clubs, les bibliothèques, le moteur de recherche Scriptorium, et même chez des particuliers. «Heureusement que je suis à la retraite. Ça m'a permis de rencontrer plusieurs enfants et petits-enfants des membres fondateurs», confie le Broyard, témoin de la moitié de l'histoire du club, lui qui l'a intégré en 1972. Une épopée que les curieux auront la chance de revivre le samedi 28 octobre, à Lucens, où sera fêté dignement ce jubilé. «Il y aura notamment un coin musée, et une brochure commémorative retraçant l'histoire du club sera présentée», souligne Roland, parfaitement secondé dans son travail par le secrétaire Yves Cosandey et d'autres personnes dévouées.

Les fiers organisateurs ont vu

les choses en grand. «Tous les clubs romands ont été invités. Du beau monde est attendu avec les présences déjà annoncées de la championne olympique sur route à Tokyo, l'Autrichienne Anna Kiesenhofer et la championne suisse du contre-la-montre, Elena Hartmann», se réjouit Sylvain.

Le club aura vu passer dans ses rangs d'excellents coureurs amateurs et professionnels comme Daniel Atienza, personnalité connue de la région. Avant, il y avait eu Robert Lang, sacré champion suisse de cyclocross en 1942 et sélectionné pour le Tour de France 1949, François Chevalley, sélectionné en équipe nationale et au Tour de France 1953.

Plus récemment, Yves Corminboeuf, multiple champion suisse de cyclocross et Martin Schächli, champion suisse junior de contre-la-montre notamment, ont porté haut ses couleurs. «Mon souvenir personnel le plus mémorable reste

**«Mon souvenir le plus mémorable, la médaille de bronze gagnée par une équipe du club aux championnats suisses par équipes en 1984.»**

Roland Ingold

la médaille de bronze gagnée par une équipe du club le 12 août 1984 lors des championnats suisses par équipes», glisse Roland Ingold. Sylvain Quillet faisait d'ailleurs partie du fameux quatuor et avait la réputation d'être un redoutable rouleur. La rencontre avec le vainqueur du Tour de France Ferdy Kübler, en visite à Lucens en 1973, l'aura aussi marqué. Une histoire marquée par des exploits sportifs mais aussi par



Futur président du Vélo-Club Broye, Sylvain Quillet en plein effort au Prix Pittet le 7 avril 1984.

des drames humains, comme la disparition le 12 juillet 1985 de François Cordey, grand espoir du club, décédé tragiquement lors d'une course amateur à 19 ans.

Au fil du temps, le club a acquis un savoir-faire organisationnel, en mettant sur pied régulièrement des courses, comme le championnat suisse sur route à Lucens (1967), l'arrivée d'étape du Grand Prix suisse (1968) ou les championnats suisses juniors (1985) avec des champions cracks sur le podium, Beat Zberg et Oskar Camenzind.

### Un nouveau départ en 2023

C'est le 2 février 1968 que la Pédale broyarde devient le Vélo-Club de la Broye. Créée en 1995 avec le VC Payerne, l'Association cycliste broyarde était dissoute en 2013. De nos jours, le club semble loin de sa gloire d'antan. La passion est pourtant toujours là. En 2023, le comité a été renouvelé, une commission

sportive lancée, un site internet créé et une école de vélo remise à jour, ouverte à tous les jeunes de 7 à 16 ans, grâce à l'engagement des bénévoles, sans oublier les synergies avec d'autres clubs de la région. Avec l'idée de susciter de nouvelles vocations, à l'instar d'un Milo Hänggeli (U17). Ces jeunes pourraient bien rendre au club ses lettres de noblesse à l'avenir. «Ce club a toujours encouragé les jeunes à se mesurer en compétition. Cet esprit a perduré jusqu'à aujourd'hui», se réjouit Sylvain. Sur la lancée de son 100<sup>e</sup>, le club accueillera en outre une étape de l'Omnium romand de cyclocross, le 16 décembre à Lucens.

■ ALAIN SCHAFER

100<sup>e</sup> anniversaire du VC Broye, le samedi 28 octobre à la grande salle de Lucens, dès 18 h 30. Inscriptions encore possibles jusqu'au 20 octobre par courriel: contact@vcbroye.ch

PUBLICITÉ

**Liste 1**  
01.02

**Marie-France Roth Pasquier**  
Conseil national

mfrp.ch

Le Centre Fribourg

## Déjà un titre pour Flora Stoianov et Elfic FR

### BASKETBALL

En décrochant son 13<sup>e</sup> titre consécutif toutes catégories confondues, le 6<sup>e</sup> de rang dans cette compétition, Elfic Fribourg a poursuivi sa fabuleuse série victorieuse samedi à la salle Saint-Léonard en battant Nyon en finale de la Supercoupe sur le score de 89 à 63. La joueuse payernoise Flora Stoianov (photo) a participé activement à ce nouveau triomphe avec 5 points inscrits, 2 rebonds captés et une balle volée en 10 minutes.

Les saisons se suivent et se ressemblent pour l'équipe entraînée par Romain Gaspoz, qui a pourtant subi énormément de changements pendant la pause, perdant deux joueuses très importantes, la meneuse Nancy Fora partie tenter sa chance en France et Marielle Giroud, blessée. Les elfes peuvent notamment s'appuyer sur le retour de la capitaine canadienne Abigail Fogg, impériale samedi en finale. Les Fribourgeoises entrent dans le vif du sujet ce jeudi soir avec la Coupe d'Europe. AS

